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星 雨

非常道
feichangdaoF

锐评Rrui ping
用严刑峻法斩断
伸向保障房的“黑手”

邵俊国

16 日晚间，南京岱山保障房建设工

地被曝出使用“瘦身”钢筋，南京市保障房

建设指挥部相关人士已经连夜赶往现场，

对被曝光的钢筋以及建设工地进行彻

查。据了解，这批钢筋被做了拉长“瘦身”

处理，商家可以从每吨钢材上谋利近1000

元。（11月17日《南京晨报》）

少数商家的“黑手”之所以会伸向保

障房，一方面是看到了其中所蕴含的巨大

利益。今后5年，我国将新建各类保障性

住房 3600 万套。而这给一些商家以可乘

之机，他们急于分食保障房这块“蛋糕”，

但缺乏相应的责任意识和使命感，为利而

来的思想促使其屡屡做出违法之举。

另一方面，违法成本过低助长了少

数商家敢于伸出“黑手”的气焰。这就不

免让人感叹，“黑手”即使被曝光，相关人

员虽然被查处，但处理结果不疼不痒，对

违法行为起不到真正的震慑作用。

“令严方可肃军威，命重始足整纲

纪”。斩断伸向保障房“黑手”，必须辅以

严刑峻法。实际上，现有各项法律制度都

是好的、管用的，关键在于维护其权威性

和严肃性，增强其威慑力和执行力，尤其

是在关系到人民群众生命、财产安全的问

题上，更应坚持从严从重，对不良商家不

仅要敲山震虎，更要使那些心存侥幸者不

敢以身试法。只有在从严要求上下工夫，

在从重治理中见成效，才能切实为保障房

安居工程保驾护航，从而将其建设成阳光

工程、惠民工程、民心工程。

钱兆成

“饭店的菜都被我们吃光了！”

——广东阳江阳春市春城街道七星

村本次村委会换届选举已经尘埃落定。

而对于周边一些饭店来说，一些参选者

请客吃饭欠下的餐费至今没有结清。每

当聊及今年3月的村委会换届选举，七星

村不少村民至今仍然一脸兴奋。

“主要是为领导节省时间。”

——近日，网友发布《江西高速投资集

团抚州管理中心要求员工背诵公司领导车

牌》的帖子，称员工需背熟公司领导车牌号，

并纳入考核范围，背不下来将被扣分罚款。

4 月 10 日凌晨，兰

杰与同伙潜入山西忻州

市园林局宿舍，进入公

务员郭某家内盗走现金

29.5 万元及白金项链、白金手链、黄金项

链、黄金戒指等物品。事后由于郭某不

敢报案，兰杰等人又伪造证件以反腐为

名勒索郭某及其家人。目前，兰杰及同

伙已落网，郭某已被立案调查。（11 月 17

日《人民网》）

捧其“反腐英雄”者不乏其人，称其

为“侠盗”、“好汉”者亦不在少数。但笔

者认为这些小偷并不是什么英雄，更谈

不上是侠盗、好汉。他们伪造证件以反

腐为名勒索不过是为了进一步满足自己

的贪欲，不存在任何劫富济贫的成分。

网上的热捧不过是反腐情愫肆意释放的

结果。

或许所谓的侠盗、好汉本来就是传

说中的稀有物种。就拿大家熟知的梁山

好汉为例子。所谓的晁盖等人七星聚义

截取梁中书的生辰纲，也没有见接济石

碣村中的百姓，更不是什么替天行道。

而是派赤发鬼刘唐送了 100 根金条给了

宋江，演绎了一场官匪勾结的好戏。

更过分的是，为了赚霹雳火秦明上

山，宋江又派刘唐假扮秦明，杀了城墙周

边的百姓，让慕容知府以为秦明和宋江

是一伙的，以此断了秦明的后路，逼其归

顺。这样视普通百姓性命为草芥的人怎

么会是好汉呢？分明是为了一己私利杀

人不眨眼的恶魔，并没有半点侠义。

人人心中都渴望公平正义，或许真

是理想难以照入现实，才让这种“泛好

汉”认知大行其道。

这种的泛好汉化认知是可怕的，一

是，如果小偷们见好就收，这正好给损失惨

重的梁中书们继续搜刮民财的动力和口

实。二是，小偷们占据所谓侠盗好汉的道

德制高点后不知会做出怎么样的不法行

径来，在新闻中不过是假冒身份进行诈骗，

如果进一步发展，如“梁山好汉”们视普通

民众的生命如草芥，这样的后果不堪设

想。三是，梁山好汉们希望“杀人放火受招

安”，这种“理想”和那些腐败分子们有什么

不同？不都是为了自己的私利任意践踏

他人的合法权益吗？腐败分子和所谓的

侠盗实为一丘之貉。

由此，笔者认为小偷反腐不可过分

拔高，不过是反腐情愫的梦幻表达。以

恶制恶是对现有法律的亵渎，并不值得

提倡。一切违法犯罪行为都必须受到法

律的制裁，这才是实现公平公正的不二

法门。

“小偷反腐”不可过分拔高

时评Sshi ping 卖地2.4亿凭啥“奖励”开发商2亿？
北 方

在云南曲靖市，有一块“神奇的土

地”，开发商买了它，政府要把 2 亿元土地

出让收益“奖励”给开发商，而当地政府

卖地的实际收益不过 2.4 亿。（本报今日

12版）

云南曲靖“神奇的土地”事件中，尚有许

多疑问亟待调查澄清：比如到底是谁签了奖

励开发商2亿的相关协议？政府部门说2亿

奖励了开发商，而开发商却一肚子苦水，称

至今没有见到这笔钱，那么钱去了哪里？何

以这块土地和相关建设单位没有施工许可

证，土地上的相关项目却能顺利开工建设？

其一无非是在谋求发展中观念的错

位。重开发商利益，以资本为上，而却忽

略政府利益和广大老百姓的利益。甚至

无视老百姓对政府执政的不满意见和看

法，将我行我素的权力唯大思想，演化成

了一场土地交易的拍脑袋决策。

其二是政绩观念至上、面子工程第一

的错误执政思维。所谓的重点标志性工

程，其实说白了，也就是政绩工程、面子工

程。我们不妨假设开发商用这块地盖保

障性住房，那么曲靖政府相关部门还会这

么大气吗？


